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Place des pronoms objets directs et indirects 

EN GÉNÉRAL DEVANT LE VERBE 
 TEMPS SIMPLES : devant le verbe 

Elle ne les aime pas beaucoup. 

Je le ferai demain.  

Nous le  lui disions.  

 TEMPS COMPOSÉS : devant le verbe auxiliaire  

     (avoir ou être)  

Marie les a vus hier. 

Tu ne lui avais rien dit.   

 VERBE+INFINITIF : devant l’infinitif 

Je veux l’écrire.  

Je vais lui parler.  
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IMPÉRATIF  

 IMPÉRATIF NÉGATIF : devant le verbe 

Ne le leur dis pas.  

Ne lui en parle pas.  

 IMPÉRATIF AFFIRMATIF : après le verbe  

VERBE  + 

-la 

 

-moi 

-toi 

-le 
-lui 

-leur 

-les 
-nous 

-vous 

VERBE  + 

-m’en 

-t’en 

-lui-en 

-leur-en 

-nous-en 

-vous-en 
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